

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL

FECHA

: 01 DE AGOSTO DE 2011

SESIÓN N° 25

En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión, a las 10.15 horas, y asisten las siguientes señoras y señores Concejales:

Doña Sol Letelier González, Alcaldesa, quien preside el Concejo.

Don Marcelo Teuber Carrillo.

Doña María Inés Cabrera

Don Pablo Garrido Mardones.

Don Fernando Pacheco Bustamante.

Don Patricio Lobos Labra.

Don Mauricio Smok Allemandi.

Don Juan Antonio Pastén Tapia.

Asiste, en calidad de Ministro de Fe,

Don Horacio Novoa Medina.

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios municipales:

Don Juan Pablo Núñez

Don Carlos Reyes

Doña Rosa Vidal

Don Gonzalo Molina

Don Jorge Quezada

Doña Alejandra Muñoz

Doña Luisa Espinoza

Don Patricio González

Don Tulio Guevara

Don Ricardo Sáez

Don Hernán Gacitúa

Don Roberto Vergara

Don Carlos Norambuena

Don Álvaro Lavín

Don Fernando Salamé

Don Ricardo Guardia

TABLA

“Renuncia al cargo de Alcaldesa por parte de la señora Sol Letelier”.

“RENUNCIA AL CARGO DE ALCALDESA POR PARTE DE LA SEÑORA SOL LETELIER”.

LA SEÑORA ALCALDESA, SOL LETELIER: Hoy 1° de agosto de 2011, he venido a presentar mi renuncia voluntaria, al cargo de Alcaldesa, de la comuna de Recoleta, la razón es que he sido convocada por el señor Presidente de la República de Chile a ejercer el cargo de Subsecretaría del Servicio Nacional de la Mujer.

Es un alto honor que me haya llamado a este cargo.

Creo que es un orgullo para todas las personas, y sobre todo para las mujeres de nuestra comuna.

Vamos a someter la renuncia a votación. Después de eso me voy a dirigir a ustedes con algunas palabras.

Muchas gracias.

EL SEÑOR HORACIO NOVOA: Voy a dar lectura, en lo pertinente a lo que señala el Artículo 60, de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Señala:

“El Alcalde cesará en su cargo en los siguiente casos:

Letra D, “renuncia por motivos justificados, aceptada por los dos tercios de los miembros en ejercicio del Concejo.

Por su parte el Artículo 79 letra e), señala, “al Concejo le corresponderá, pronunciarse respecto de los motivos de renuncia a los cargos de alcaldes y de Concejales”.

Vamos a proceder a la votación respecto a la aceptación a la renuncia que ha formulado la señora Alcaldesa, a su cargo de alcalde.

En votación.

EL SEÑOR CONCEJAL MARCELO TEUBER: Acepto la renuncia, tal como lo solicita la señora Alcaldesa.

Sólo quiero decirle que le deseo mucha suerte en este nuevo camino.

Es un desafío importante para Chile, para este país, y si el señor Presidente ha considerado contar con usted en sus filas, es porque tiene los méritos suficientes, y espero que lo haga muy bien.

LA SEÑORA CONCEJAL MARÍA INÉS CABRERA: Acepto la renuncia.

Le deseo el mayor de los éxitos y espero que la comunidad de Recoleta sepa enfrentar esta situación.

EL SEÑOR CONCEJAL MAURICIO SMOK: Acepto la renuncia de la señora Alcaldesa.

Quiero felicitarla, desearle todo los éxitos del mundo, decirle que en estos dos años y medio que nos tocó trabajar juntos, me sentí muy cómodo, especialmente por el interés que le puso en mejorar las deficiencias que tiene la comuna de Recoleta.

Me siento doblemente feliz del nombramiento que le ha hecho el señor Presidente de la República, por dos cosas:

1° Se ha producido por expresa petición del Presidente de la República.

2° Es una persona que se lo merece, sana, limpia, decente, transparente y creo que al Gobierno le va a hacer bien.

Me siento feliz de que el Presidente se haya fijado en una persona de Recoleta. Engrandece a cada uno de los recoletanos que uno de sus pares este hoy ocupando un puesto de importancia dentro de este Gobierno.

Espero que le vaya muy bien, todas las bendiciones del mundo y que sepa llevar el cargo con toda la felicidad y el cariño, que usted se merece.

EL SEÑOR CONCEJAL PABLO GARRIDO: Lamento y siento mucho su alejamiento porque aprendí a conocerla.

Lamento esta partida.

Si el señor Presidente de la República se fijó en usted, por algo fue, usted es una buena persona y buena mujer.

Le va a ir muy bien en este nuevo desafío. Un abrazo grande, que le vaya muy bien.

Dios va a estar siempre con usted.

Acepto la renuncia.

EL SEÑOR CONCEJAL PATRICIO LOBOS: Soy parte de la oposición y usted sabe que hice una oposición constructiva, nunca le rechacé nada, pero tengo que decirle que no le voy a pasar la mano por el lomo.

Creo que esto a Recoleta le hace muy mal, le hace muy mal, no cumplir el período, dejar Recoleta.

Entendiendo las razones particulares que haya tenido, no las comparto.

No comparto el modo como se da, así se daña el alma de Recoleta.

El electorado de Recoleta que puso la confianza en usted, y este Concejo que representa a toda la comunidad, porque aquí están los dos sectores, nos sentimos mal en esta acción.

Se desprotege a la comuna y se abandona Recoleta.

Hubiese preferido que usted hubiera terminado su período, porque ese es el compromiso que se le da al elector, pero no se termina, aquí hay un daño en el alma de Recoleta.

Ahora, como el elector puso la confianza en mí, no le voy a aceptar la renuncia.

EL SEÑOR CONCEJAL JUAN PASTÉN: Los poderes locales, los poderes comunales son más importantes que los poderes centrales.

Históricamente, cuando nacen las instituciones del Estado, nacen primero los poderes locales y comunales, la expresión de soberanía nace en esos poderes comunales, en los poderes locales.

Por lo tanto, este llamado que le hace el señor Presidente de la República del poder Central no es lo más importante, lo más importante es la soberanía a nivel comunal y local.

La prioridad debe ser la comuna, son las comunas las que hay que fortalecer, son las que hoy tienen más problemas, en las que hoy hay problemas de educación, de salud, de reconstrucción, de seguridad social, de vivienda.

Por lo tanto, renunciar habla mal de la autoridad.

Históricamente se habla de que el capitán del barco lo abandona a última hora, incluso se mure con el barco.

Desde ese punto de vista me parece impresentable su renuncia.

Incluso le puedo dar muchas lecturas, podría plantearme el porqué a usted la sacan de acá, le están pidiendo la renuncia y la están promoviendo a otro cargo del Gobierno Central.

Creo que toda estas lecturas que uno pudiera dársele en torno de lo que pasa en Recoleta, muchas veces he hablado de las irregularidades de Recoleta y puedo fundamentarlas.

Por lo tanto, no acepto la renuncia.

EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO PACHECO: Soy de los que piensan que no se debe quebrantar la voluntad del pueblo.

Este se manifestó cuando usted vino y le presentó un proyecto, una propuesta.

Yo era partícipe de otra candidatura y usted ganó en buena lid, en un proceso democrático como corresponde, con el apoyo de un porcentaje importante de ciudadanos y vecinos de esta comuna, que depositaron su confianza en usted.

A nombre de esos vecinos, que pusieron su esperanza en que usted hiciera un Gobierno Comunal, señalo que no es bueno quebrantar esa confianza.

Además, no estoy de acuerdo con este nuevo estilo en la clase política que se viene imponiendo, no en este Gobierno, si que anteriormente también, de sacar Parlamentarios que son electos por voto popular y ocupar cargos ministeriales y sacar a los Ministros y ponerlos de Parlamentarios. Estas sillitas musicales no me gustan, esto de vestir un santo para vestir otro tampoco me gusta.

Por esas razones, no acepto su renuncia.

EL SEÑOR HORACIO NOVOA: No habiéndose obtenido la mayoría establecida en el artículo 60, que son los dos tercios de los Concejales en ejercicio, debe entenderse que la renuncia se encuentra rechazada.

LA SEÑORA ALCALDESA Se suspende la sesión, para conversar entre nosotros, entendiendo y valorando la situación legal que bastante clara, les pido unos minutos de receso.

(Se produce un receso a las 10:30 horas. Se reanuda la sesión a las 10:54 horas)

LA SEÑORA ALCALDESA: El Concejo Municipal de Recoleta en conjunto con esta Alcaldesa, ha decidido convocar para mañana martes a las 10 de la mañana, una nueva sesión del Concejo para tocar este mismo tema, que es la renuncia del Alcalde, en la que esperamos se encuentre presente la señora Concejala Marcela Hales.

EL SEÑOR HORACIO NOVOA: Señores y señora Concejales presentes, se dan por notificados expresamente de esta citación a la Sesión Extraordinaria, faltando notificar sólo a la señora Concejala Marcela Hales.

EL SEÑOR CONCEJAL MAURICIO SMOK: ¿Se cumple con el plazo legal establecido al efecto?

EL SEÑOR HORACIO NOVOA: El Concejo puede autoconvocarse, no hay problema
Reiteramos la citación para mañana, a las 10:00 horas.

Se cierra la sesión a las 11:00 horas.



HORACIO NOVOA MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL



LETELIER GONZÁLEZ
ALCALDESA

SLG/ HNM/ ngc.